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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 17. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl 
vom 12.11.2020 

OT Lappenstuhl, Siedlertreff Lappenstuhl, Von Bar Str. 2, 49565 Bramsche 
Coronabedingt sind maximal zehn Besucher zulässig. 

 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anette Marewitz  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Bensmann  
Herr Roland Bublitz  
Herr Thomas Lade  
Herr Florian Nelles  
Herr Christian Oelgemöller  
Herr Donald Reiter  

Verwaltung 
Herr Udo Müller  

Protokollführer 
Herr Philip Starke  
 
 
Abwesend: 

Mitglied CDU 
Herr Falk Muschiol  
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 20:00 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
04.06.2020 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Lappenstuhl 
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 7   Haushaltsplanberatungen 2021   

 8   Beantwortung von Anfragen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Marewitz begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest.   
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Keine.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

04.06.2020 
 

 
Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür 

 0 dagegen 

 0 Enthaltung 

  
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Marewitz berichtet:  
 

- Die Genehmigung für die bedarfsgerechte Hindernisbefeuerung der Windkraftanlagen durch 
die Deutsche Flugsicherung liege vor. Nach Bescheidung durch den Landkreis Osnabrück 
könne die bedarfsgerechte Hindernisbefeuerung in Betrieb genommen werden.  
 

- Der Termin mit der Landrätin Kebschull für die Besprechung des Lückenschlusses des 
Radweges an der L78 sei entfallen. Es werde hoffentlich im Frühjahr 2021 einen Ersatztermin 
geben.  

 
- Der Blühstreifen an der Parkstraße sei angelegt worden. Es müsse jedoch noch eine zweite 

Saat erfolgen.  
 

- Die Unfallkommission sehe im Kreuzungsbereich L78/Lutterdamm zur Zeit keinen 
Handlungsbedarf. 
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- Die Veranstaltungen in der Thomaskapelle entfielen. Für den 23.04.2021 sei jedoch ein 
Spaziergang mit Carsten Igel geplant. 

 
- Für das 50-jährige Jubiläum der Thomaskapelle sei eine Open-Air-Kino-Veranstaltung im Jahr 

2021 geplant. 
 

- Am 21.11.2020 sollen Narzissen und Krokusse durch die Mitglieder des Ortsrates in der 
Ortschaft Lappenstuhl angepflanzt werden. Zudem seien Fahrradbügel an den 
Bushaltestellen Kanal- und Spechtstraße zu installieren.  

 
- Die Ausweisung des Baugebietes in der Ortschaft Lappenstuhl werde sich verzögern, da 

zunächst Flora- und Fauna untersucht würden. Der Ankauf der Flächen durch die Stadt 
Bramsche sei für 2022 vorgesehen und ein Haushaltsansatz vorhanden. Es sei zudem eine 
Verpflichtungsermächtigung im Haushaltsplan 2021 enthalten, falls die 
Naturuntersuchungen zügiger verliefen. 
Herr Müller ergänzt: Für das Jahr 2022 sei ein Ansatz im Haushaltsplan für den 
Straßenausbau im Bereich Spechtstraße vorgesehen. Die Verpflichtungsermächtigung im Jahr 
2021 beziehe sich auf den Ankauf der Flächen für das Baugebiet Spechtstraße. 

 
- Die Ortschaft Lappenstuhl habe 1.008 Einwohner. 

 
- Zwischen Twistmark/Lutterdamm solle die Robinie als Baum des Jahres angepflanzt werden.  

 
- Die AWIGO habe den Grünabfallsammelplatz geleert und wilde Müllablagerungen am Altglas-

Container entsorgt.  
 
Der Ortsrat Lappenstuhl richtet den Appell an die Unfallkommission, dass Handlungsbedarf an der 
Kreuzung L78/Lutterdamm bestehe. Dabei sei auch zu berücksichtigen, dass künftig mit höherem 
Rad-, aber auch PKW-Verkehr aufgrund Ausweitung des Gewerbegebietes und Baumaßnahmen an 
der A1 zu rechnen sei. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Bürgerin weist ebenfalls auf die Problematik des Kreuzungsbereichs L78/Lutterdamm hin. 
Insbesondere stellt sie die Notwendigkeit des Lückenschlusses des Radweges hervor.   
OBM Marewitz verweist auf die Prioritätenliste des Landes und das geplante Gespräch mit der 
Landrätin Kebschull in dieser Angelegenheit. 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Lappenstuhl 
 

 
OBM Marewitz schlägt vor, einen Betrag von 534,37 € für den Wetterpilz zur Verfügung zu stellen.  
 
Abstimmungsergebnis:  7 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
 
 
 
ORM Bensmann schlägt folgende Mittelvergabe vor:  
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- 200,00 € für die Jugendarbeit der Feuerwehr Engter (statt bisherigem Ansatz für 
Feuerwehrübung) 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
 
 

- Der Ansatz für den Seniorennachmittag in Höhe von 400,00 € solle aufgelöst werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
 
 

- Der Katzenhilfe solle 50,00 € zukommen.  
 
Abstimmungsergebnis: 1 dafür 
 3 dagegen 
 3 Enthaltung 

 
 

- Der Antrag von Frau Brüggemann solle nicht bedient werden, da keine Ortsratsmittel an 
Privatpersonen vergeben würden. Ein solcher Antrag müsse durch den Kreisheimatbund 
Bersenbrück e.V. selbst gestellt werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 

 
- Es solle ein Betrag von 800,00 € für die Anschaffung von zwei Insektenhotels vorgesehen 

werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
 

ORM Bublitz schlägt vor, dem Musikkorps Lappenstuhl und der Blaskapelle Lappenstuhl jeweils 
100,00 € zukommen zu lassen.  
 
Abstimmungsergebnis: 6 dafür 
 0 dagegen 
 1 Enthaltung 
 
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2021  
 
OBM Marewitz erläutert die Haushaltsansätze.  
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ORM Bublitz erkundigt sich nach einem neuen Verteilungsschlüssel der Ortsratsmittel.  
OBM Marewitz antwortet, dass es vorerst bei der bisherigen Verteilung bleibe. Sie hoffe auf eine 
Neuverteilung in der neuen Wahlperiode.  
Herr Müller weist darauf hin, dass es schwierig sei, eine für alle Ortsräte zufriedenstellende Lösung 
zu finden. Das Thema könne in der neuen Wahlperiode erneut angegangen werden. 
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Marewitz verliest die Antworten. 
Zu Nr. 5 ergänzt sie die Mitteilung des Gewerbeaufsichtsamtes Osnabrück vom 12.11.2020: 
-die mobile Brechanlage käme an Ort und Stelle nicht zum Einsatz. Sie sei dort nur abgestellt. 
-die Siebanlage dürfe max. an 10 Tagen im Jahr benutzt werden. Lt. Betriebstagebuch sei die Anlage 
in diesem Jahr noch gar nicht zum Einsatz gekommen. 
-die Haldenhöhe sei lt. Betriebsbeschreibung auf 4,5 m ausgelegt. Bei einer gestrigen 
Ortsbesichtigung sei vom Gewerbeaufsichtsamt Osnabrück kein Verstoß festgestellt worden. 
 
Zu Nr. 6 informiert ORM Reiter, dass Oberleitungen entfernt und neue Leitungen ins Erdreich verlegt 
worden seien.  
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
Keine.  
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Bürgerin weist auf die Geruchsbelästigung durch die Firma Leiber GmbH, Heywinkelstr. 21, 
49565 Bramsche hin und bittet um Weiterleitung an das Gewerbeaufsichtsamt.  
 
 
 
 
Anette Marewitz   
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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